



秋の気配がますます深まる季節です。子どもたちは、落ち葉を踏みしめたり、どんぐりを拾ったりと、秋の自然に親しみながら、園庭では寒さに負けず鬼ごっこやかかけっこなど、たくさん身体を動かして遊んでいます。

先日は、相撲大会への参観ありがとうございました。練習を通して、強い相手にも真剣に挑む姿が見られ、私たちも応援に熱が入りました。子ども達も相撲大会を通して、勝つ喜びや負ける悔しさなどを経験することができ、頑張っている友達にも精一杯声援を送りながら、クラス全体で期待を持って参加することができました。



消防署見学に行きました。3Dシアターで火遊びの危険性を学んだり、煙の部屋に入り、火災の現場を実際に経験したりすることが出来ました。煙の部屋は、毎月行われる避難訓練を思い出しながら口元に手をあて

慎重に進む姿が見られましたが、狭く暗い中だったので中々前に進めない子もいました。

「ほんまに火事になったらめっちゃ怖いな」「煙いっぱい歩くの大変やった！」と実際に体験することで改めて火災の怖さを知ることが出来ました。

大浦小学校の1年生と一緒に、青葉山ろく公園で秋見つけをしました。赤や黄色など鮮やかな色の葉っぱだけを集めたり、面白い形の枝を集めたり自分で考えながら探す姿が見られ、園庭では見られない秋の木の实や様々な種類のどんぐりも拾うことが出来ました。

また、園庭の桜の木々の色付きの変化など、以前はあまり意識していなかったことに気が付くようになり、公園で見つけてきた木の实の名前を図鑑で調べて友達と教え合う様子もあり、秋の自然物を使っての工作では、自然物の特徴を自分で考え試行錯誤して工夫しながら遊ぶことが出来ました。



今月は、スイートポテト作りや焼き芋大会、そば打ち体験など食に触れる機会が沢山あり子ども達も楽しみにしながら過ごしていました。さつまいもは、調理方法によって味や食感が変化することを知り、「お家で作る時は、牛乳入れてみたん！」と実際に家でも作ってみたという声も聞き、嬉しく思いました。

初めてのそば打ち体験では、そばの打ち方を実際に見せてもらい、工程を丁寧に説明していただいた後、グループに分かれて実際に挑戦しました。粉を混ぜたり、生地を切ったり、時間をかけてしまうとそばが固くなってしまいうので手際よく行うことをポイントに工程毎に順番を決めて美味しそうなそばが出来ました。また、様々な調理器具にも触れる機会が多く包丁やピーラーなどの使い方もととても上手になりました。

☆エピソード☆

最近、室内遊びになるとダンボールを使って楽器や家などを作って楽しむ姿が見られます。一人一人が自分で作りたい物をイメージして必要な大きさのダンボールや画用紙、廃材などを選んで作っていました。そこでダンボールを使ってシャワーを作ったAくん。

Aくん 「みて！シャワー出来たで！」「でも、こうやって折れちゃうんよな〜」

Bくん 「じゃあ、ダンボール切ってくっつけてみたら？」

Aくん (ダンボールを切って付けてみる)「ん〜やっぱりダメや〜」

Bくん 「先生！シャワーが立てれんのやって〜！」

保育教諭「他に固そうなものないかな〜？」

Cちゃん「あ！ラップの芯は？固そうやし、立てれそう！」

Aくん 「でも短いからな〜」「あ！くっつけてみよかな？」

Bくん 「ガムテープの方が太いからガムテープの方がいいんちゃん！」

Aくん (ガムテープで芯を取り付けてみる)「あ！立った！シャワーみたいになった！！」

保育教諭「凄いやん！ちゃんとシャワーみたいになったな〜！」

※日頃から色々な素材・事象に触れて、自分で考えながら遊ぶ姿が見られるようになり、ラップの芯を付けてみるというような発想が出てきたように思います。制作遊びを通して、上手いくにはどうしたら良いのか、こうしてみるのはいかがでしょうか？と子どもたちなりに、考えて遊んでいます。ハサミやセロテープを使って自由に表現して遊んでいるので危険でないかどうか見極めなければなりません、子どもたちの“試行錯誤”を見守りながら過ごしています。遊びの中で考える力が、思考力・学習意欲に繋がっていきます。ご家庭でも子どもたちの遊びを出来る限り見守ってあげてください。



〇12月の予定〇

1日(木)	茶道体験	27日(火)	お誕生会
12日(月)	体操教室	28日(水)	おもちゃつき大会
20日(火)	身体測定	29日(木)~1月4日(水)	冬休み
23日(金)	クリスマス会	29日(木)~1月6日(金)	1号冬休み